

LE CHANGEMENT : LE PROCESSUS A L'OEUVRE

31^E JOURNÉE SYSTÉMIQUE DU GRAND-UEST

Il y a plusieurs façons d'utiliser l'approche systémique pour accompagner les personnes, les systèmes familiaux, institutionnels vers le changement.

A FORSYFA, c'est l'activation du processus relationnel qui peut ouvrir à un changement coconstruit. Depuis deux ans, l'équipe de FORSYFA se mobilise pour formaliser ce qui fait la spécificité de sa pratique auprès des personnes, des couples, des familles et des équipes et qu'elle transmet lors de ses formations. Aussi lors de cette journée systémique, l'équipe de FORSYFA vous invite à se joindre à elle pour définir ensemble, l'approche systémique processuelle. Elle présentera le fruit de ses réflexions qui répondront à ces trois questions :

- Qu'est-ce qu'un processus ?
- Qu'est-ce qu'un intervenant systémique processuel ?
- Qu'est-ce qui dynamise le processus systémique ?

L'équipe vous proposera non pas seulement de parler de l'approche systémique processuelle mais de le vivre grâce à des exposés expérientiels.

PUBLIC

Travailleurs sociaux, professionnels de la santé, de la justice, thérapeutes, psychologues, médiateurs familiaux, cadres, chefs de service, directeurs et tous professionnels qui sont confrontés à ces enjeux.

OBJECTIFS ET DEROULEMENT

Saisir de façon théorique et méthodologique ce qu'est le processus systémique de changement dans l'accompagnement des publics en difficulté

Matin :

- Expérimenter un processus d'affiliation au travers du questionnement expérientiel
- Acquérir la méthodologie de clarification de la demande : passer des attentes à une demande, d'un symptôme à une plainte
- Expérimenter cette méthodologie au sein d'un système tel une famille ou une équipe
- Définir ce qu'est le processus - l'émergence - l'équifinalité et la complexité

Après midi

- Définir ce qu'est le changement
- Mener une intervention auprès d'un système avec la finalité du changement
- Connaître la méthodologie pour utiliser des outils relationnels
- Savoir conclure un accompagnement sur la dynamique du changement
- Clarifier les concepts théoriques de la co-construction

MODALITES PEDAGOGIQUES

Cette action vise une intégration active des concepts et des outils systémiques. Elle repose sur l'alternance d'exposés théoriques et d'expérimentations pratiques et mises en situation pour favoriser auprès de chaque professionnel, l'établissement de liens entre la théorie et son contexte d'intervention. Ainsi les temps de partage et d'analyse seront animés dans une démarche réflexive.

ÉVALUATION

Une fiche d'évaluation sera remise à chaque stagiaire à la fin de la formation.

Formateurs : L'équipe de Forsyfa

Durée : 7 heures

Lieu : La Carrière - Saint Herblain

Date : 14 juin 2024